



Merkel lobt deutsches Rechtssystem ? sieht aber Verbesserungspotenzial

Merkel lobt deutsches Rechtssystem - sieht aber Verbesserungspotenzial
Bundeskanzlerin Merkel lobt das deutsche Rechtssystem, jedoch sieht sie noch Verbesserungspotenzial. Verlässliches und überprüfbares Handeln von Behörden ist die Voraussetzung für die Entfaltung individueller und wirtschaftlicher Freiheit, Rechtsgleichheit und Gerechtigkeit. Heute geht die Internationale Konferenz zu aktuellen Trends und innovativen Verfahren der Regulierung zu Ende. In einer Grußbotschaft zur International Regulatory Reform Conference 2013 (IRRC 2013) pries Bundeskanzlerin Merkel die Vorzüge des deutschen Rechtssystems. Zugleich sei es aber erforderlich, überflüssige oder zu komplizierte Regelungen zurück zu schneiden. Hierzu erklärte sie: "Seit meiner Amtsübernahme sorgt die Bundesregierung daher mit klaren Zielsetzungen für Bürokratieabbau und bessere Rechtsetzung." Deutschland ist international einer der Vorreiter in diesem Politikfeld. Die Bundesregierung berücksichtigt bei jedem neuen Gesetz die gesamten Folgekosten. Der Maßstab ist dabei, diese so gering wie möglich zu halten. Nutzen und Lasten gesetzlicher Vorschriften werden in einem intensiven Dialog zwischen Politik und Verwaltung, Wirtschaft, Verbänden und nicht zuletzt Bürgerinnen und Bürgern gemeinsam abgewogen. Viele andere Staaten - und auch die Europäische Union - unternehmen ebenfalls große Anstrengungen, um ihre Rechtsetzung zu verbessern. Auf Einladung der Bundesregierung kamen 370 Experten aus 47 Ländern in Berlin zusammen und diskutierten am 31. Januar und 1. Februar 2013 über aktuelle Trends und innovative Verfahren. Presse- und Informationsamt der Bundesregierung
Dorotheenstr. 84
10117 Berlin
Deutschland
Telefon: 01888 / 272 - 0
Telefax: 01888 / 272 - 2555
Mail: InternetPost@bundesregierung.de
URL: <http://www.bundesregierung.de/>


Pressekontakt

Bundesregierung

10117 Berlin

bundesregierung.de/
InternetPost@bundesregierung.de

Firmenkontakt

Bundesregierung

10117 Berlin

bundesregierung.de/
InternetPost@bundesregierung.de

Das Volk übt die Staatsgewalt in Wahlen aus und hat auch das letzte Wort bei der Kontrolle der wichtigsten Einrichtungen des Staates, den fünf "Verfassungsorganen". Diese sind der Bundestag und der Bundesrat mit gesetzgebenden Aufgaben ("Legislative"), das Bundesverfassungsgericht zur höchsten Rechtsprechung ("Judikative") und schließlich der Bundespräsident und die Bundesregierung, die ausführende Aufgaben übernehmen ("Exekutive"). Die Bundesregierung steuert die politischen und staatlichen Geschäfte. Sie besteht aus dem Bundeskanzler sowie den Bundesministern. Zusammen bilden sie "das Kabinett".